
 

Coronavirus: le cri du cœur d'un directeur d'Ehpad "en colère" 

Article 31/03/2020  

 

A l'Ehpad de Courthézon comme partout, les professionnels s'inquiètent du manque de masques. 

Crédit: Ehpad Maison Saint-Vincent 

Manque de moyens matériels en établissement, retard à l'allumage sur les mesures prises par le 

gouvernement pour endiguer l'épidémie: c'est ce que dénonce Hervé Thiboud, directeur d'un 

Ehpad associatif dans le Vaucluse, dans une tribune transmise à Gerontonews. 

Gerontonews s'était entretenu mi-mars avec Hervé Thiboud, directeur de l'Ehpad associatif Maison Saint-Vincent 

à Courthézon, dans le Vaucluse. 

Celui qui est aussi vice-président de la Fédération nationale avenir et qualité de vie des personnes âgées (Fnaqpa) 

n'avait alors pas encore recensé de cas de Covid-19 dans sa structure (lire l'encadré), mais il s'y préparait, et il 

avait alors alerté sur le risque d'un "système D" amené à durer. 

Il a fait parvenir cette tribune à Gerontonews au soir du 26 mars, juste avant qu'Olivier Véran, le ministre des 

solidarités et de la santé, annonce la mise en place d'"un parcours du soin adapté pour les résidents des Ehpad" et 

qu'il recommande de tester le personnel des établissements en priorité. 

https://www.gerontonews.com/des-directeurs-dehpad-qui-contiennent-la-crise-mais-sinquietent-pour-le-long-terme-NS_CZ2Q7E692.html
https://www.gerontonews.com/covid-19-un-parcours-du-soin-adapte-pour-les-residents-d-ehpad-NS_CZ5Q7ZYGN.html
https://www.gerontonews.com/coronavirus-le-cri-du-coeur-d-un-directeur-d-ehpad-en-colere-NS_CZ2Q81UGL.html


La voici: 

Inquiétude et incompréhension 
Sans vouloir faire de polémique, ce n’est pas le moment, nous aurons tous l’occasion de faire un point après la 

tragédie. Mais de grâce, renforcez le conseil scientifique de personnes ayant travaillé sur le terrain. Les 

professionnels du terrain ont les solutions et peuvent orienter les bonnes décisions. 

On se retrouve avec des doctrines de théoriciens et on se demande s’ils ont déjà travaillé ou même franchi le seuil 

d’un Ehpad, pas simplement venir inaugurer et serrer les mains mais voir comment nous travaillons, à quoi nous 

sommes quotidiennement confrontés. 

Pour les Ehpad, de grâce, arrêtez de proclamer que c’est un lieu d’attention avec une grosse concentration de 

futures victimes, AGISSEZ et donnez-nous les moyens de travailler et de protéger nos aînés et nos agents 

volontaires. 

Lorsqu’on ne teste pas tous les résidents et tous les personnels d’un Ehpad, on travaille en aveugle, c’est comme 

un pompier qui arrose des foyers qui couvent avec les yeux bandés. Comment organiser la prise en charge, 

économiser le matériel que nous avons à dose homéopathique, sans avoir cette lisibilité? 

Il faut arrêter d’agir en légèreté: match de foot autorisé, élection, grosse concentration alors qu’on avait juste à 

regarder la Chine et prendre les mesures… 

On pouvait aussi regarder la Corée du Sud et ses tests rapides, résultat en 15 minutes, c’était leur doctrine et le 

résultat est moins catastrophique qu’ailleurs. 

Pourquoi notre comité de scientifiques n’opte-t-il pas pour cette solution, pourquoi ne conseille-t-il pas nos 

dirigeants, ou bien nos dirigeants font-ils la sourde oreille? 

Ne parlons pas du chercheur marseillais [Didier Raoult] banni par ses pairs mais qui risque fort d’être un Dieu 

vivant si par hasard il avait raison, même ne serait-ce que partiellement. 

Pourquoi moi, "pauvre directeur d’Ehpad", suis-je obligé de me démener pour trouver du matériel? Pourquoi je 

galère sept jours pour enfin faire tester deux infirmiers en quarantaine? 

Pourquoi moi, j’arrive à faire une commande de tests rapides "15 minutes" en Chine avec un délai de réception de 

15 jours et que notre Etat se contente de nous distribuer quelques masques périmés et nous interdit les tests 

disponibles en France avec des résultats en 48 heures? 

Nos énarques ne savent-ils pas parler anglais? Ou est-ce que c’est trop humiliant d’acheter ailleurs ce que nous 

n’avons pas? C’est vrai, je suis en colère, je suis en colère parce que j’aime la vérité et j’accepte la vérité. 

Mais je ne supporte pas la fuite… Pourquoi ne pas nous dire clairement: "Des masques on n'en a pas, on n’a pas 

été bons sur ce coup, on a fait des erreurs, on aurait dû agir avec plus de fermeté et ajourner les grands 

évènements. On aurait aussi dû différer la politique, la vie de nos concitoyens était une priorité"? Maintenant que 

c’est dit: on travaille, ensemble. 

Alors c’est vrai, je suis en colère mais je remplis ma mission avec ma formidable équipe, je savoure jour après jour 

les gestes de grande solidarité, et si le coeur leur en dit, nos énarques peuvent aussi nous aider à faire manger nos 

aînés, il n’y a pas besoin de formation pour cela, mais attention c’est un acte bénévole sans filet, les plus 

courageux comprendront… 

 

 

 

 



Un résident et une aide-soignante infectés 

Sollicité ce 31 mars par Gerontonews pour faire un point sur la situation dans son Ehpad, Hervé Thiboud a fait 

état d'un cas parmi ses 80 résidents, dépisté le 21 mars, qui a été hospitalisé puis qui lui a été "renvoyé". 

Depuis, tous les résidents sont confinés en chambre. Il a pu en tester quatre, qui se sont révélés négatifs au 

Covid-19, et attend le résultat de deux autres tests. 

Une aide-soignante a été testée positive et ce directeur a dû renvoyer chez eux "une dizaine de salariés" fragiles. 

Comme de nombreux directeurs, il dit recevoir des tests "au compte-goutte" et annonce avoir commandé pour 

cette raison des "tests rapides" en Chine, qu'il espère recevoir sous "dix jours" . 

S'agissant des masques, l'Ehpad reçoit des dotations "mais il ne s'agit que de masques chirurgicaux, qui protègent 

les résidents mais pas les salariés", dépore-t-il. "On met des FFP2 si la personne est contaminée mais on n'en a 

pas assez". 

Enfin, s'agissant des repas désormais servis en chambre, "on se débrouille, mais si on pouvait lancer un appel aux 

dons de chariots chauffants auprès des grandes sociétés de restauration, ce serait un plus", fait-il remarquer. 

 

A la suite de l'annonce d'un renfort sanitaire auprès des Ehpad par Olivier Véran, une fiche à destination des 

agences régionales de santé (ARS) a été diffusée ce 31 mars. 

cbe/nc 

La Rédaction 

 

https://www.gerontonews.com/covid-19-voici-la-strategie-specifique-de-prise-en-charge-pour-les-personnes-agees-NS_CZ8Q82C2G.html

